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平成３０年第１１回教育委員会定例会会議録 

 

開会日時  平成３０年１１月１４日（水） 午後２時００分 

場  所  中央区役所６階会議室 

出席委員  中央区教育委員会教育長     平林治樹 

              委 員     森田潤一 

              委 員     渥美哲夫 

              委 員     窪木登志子 

              委 員     本宮典幸 

説明のために出席した事務局職員 

              次  長    長嶋育夫 

              参  事    伊藤孝志 

              学務課長    星野一晃 

              学校施設課長    染谷修一 

              指導室長    吉野達雄 

              統括指導主事    村上隆史 

              図書文化財課長    志賀谷優 

書  記  中央区教育委員会事務局 

              教育行政推進係長    荻原雅彦 

              教育行政推進係員    宮崎眞里 

開  議  午後２時００分平林教育長開会宣言 

会議規則第３０条による署名委員 

              教育長     平林治樹 

              委 員     本宮典幸 
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日程第１   議案第４２号 

 中央区文化財保護審議会への諮問について 

日程第２   報告事項 

 各課事業報告について 
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教 育 長  ただいまから、平成３０年第１１回教育委員会定例会を開会いたします。 

 初めに、本日の会議録の署名委員を指名します。本日は、本宮委員にお願

いします。 

 それでは、本日の日程に入ります。日程第１、議案第４２号を議題といた

します。議案第４２号を、書記、朗読願います。 

（書記朗読） 

教 育 長  それでは、次長から提案説明をお願いします。 

次  長  議案第４２号「中央区文化財保護審議会への諮問」について、提案説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお願いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  ご質問等ないようですので、本案を可決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、議案第４２号は原案のとおり可決さ

れました。 

 次に、日程第２、報告事項のうち、（１）から（３）について報告をお願

いします。 

学務課長  「区立小学校特認校制度の申込み状況」について、資料１により報告。 

「区立中学校自由選択制の申込み状況」について、資料２により報告。 

「区立幼稚園児の応募状況」について、資料３により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いします。 

本宮委員  「区立幼稚園児の応募状況」についてお聞きします。昨年度よりも対象年

齢の子どもの人口は増えているのに、幼稚園の応募状況はあまり変わらない

という背景にはどのようなことが考えられるのでしょうか。 

学務課長  ３歳児の人数は昨年度に比べ５０人以上増えていますが、幼稚園の入園申

込は、平成３０年度が６２０名、平成３１年度が６１２名で、少し減ってい

ます。これは、保育の需要が増え、保育園への申込が増えているのではない

かと考えています。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、次に（４）について報告をお願いします。 

指導室長  「平成３０年度中央区オリンピック・パラリンピック教育の取組」につい

て、資料４により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いします。 

渥美委員  中央区版一校一国運動についてお聞きします。オーストラリア連邦をメイ

ン交流国に選んでいる学校が複数あると思うのですが、一校一国運動の取組

は、各学校・幼稚園ごとにそれぞれが行っているのでしょうか。 
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指導室長  渥美委員のご指摘のとおり、メイン交流国は各学校・幼稚園がそれぞれに

選んでいますので、同じ国を重複して選んでいる場合もあります。特に、本

区はオーストラリアのサザランド市と姉妹都市ということもあって、継続し

て交流する国としてオーストラリア連邦をメイン交流国に選んでいる学校が

複数ございます。サザランド市の中学生を受入れる際のプログラムに常盤小

学校との交流活動がありますが、学校・幼稚園ごとにそれぞれ独自の交流活

動を行っています。 

渥美委員  同じ国をメイン交流国に選んでいても、取組は学校によって異なるという

ことですね。ありがとうございました。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

本宮委員  メイン交流国との交流活動について質問します。交流活動の例をご説明い

ただきましたが、すべての学校・幼稚園がメイン交流国との交流を順調に進

められているのでしょうか。また、交流が順調でない場合には、教育委員会

で交流をバックアップしてあげられないかと思うのですが、いかがでしょう

か。 

指導室長  多くの学校・幼稚園で、交流国の大使館に連絡をとって交流活動の相談を

しているのですが、率直に申しますと、好意的に相談に乗っていただける国

もありますが、お忙しいのかなかなか相談に乗っていただけない国もありま

す。独自に交流する方法を調べても、情報を得にくい国もあり、メイン交流

国に選んだ国によって交流活動の実施状況に差があるのというのが現状です。 

東京都に国際交流のコーディネイトなどを行う施策がありますので、それ

を活用するなどして支援していきたいと考えていますが、現在のところ、各

学校・幼稚園では、在籍している子どもや地域にお住まいの方の出身国であ

ることをきっかけにするなど工夫して交流活動をすすめています。 

今年度は、「メイン交流国との直接交流」に取り組んでいますが、「直接」

という言葉から対面での交流をイメージするかと思いますが、手紙やインタ

ーネットを通じての交流も含めて、メイン交流国との直接交流を進めている

ところです。 

本宮委員  わかりました。国によって差があるということなので、積極的に交流活動

に取り組んでいただける国については、今後、中央区全体の子どもたちに向

けてイベントなどで交流する機会を設けられるとよいのではないかと思いま

すのでよろしくお願いします。 

指導室長  ありがとうございます。各学校・幼稚園のオリンピック・パラリンピック

教育推進担当者で構成されるオリンピック・パラリンピック教育推進協議会

を年３回開催しています。そこで、オリンピック・パラリンピック教育のあ

り方や方向性などについて協議していますので、各学校・幼稚園の取組につ
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いての情報交換のほか、交流活動の支援についても検討していきたいと思い

ます。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、次に（５）、（６）について報告をお願いし

ます。 

参  事  「第３９回「中央区子どもフェスティバル」の実施結果」について、資料

５により報告。 

「平成３１年中央区成人の日記念式典「新成人のつどい」の実施」につい

て、資料６により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、次に（７）について報告をお願いします。 

学務課長  「意見・要望」の１件目について、資料７により報告。 

指導室長  「意見・要望」の２件目について、資料７により報告。 

図書文化財課長  「意見・要望」の３件目について、資料７により報告。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお願いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、これで本日の日程は終了しますが、委員の皆

さまからご意見等ございましたらお伺いいたします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、これで、本日の委員会を閉会します。ありが

とうございました。 

 

 

午後２時３５分 教育長閉会宣言 

署名委員                 

 


